
TSV Gertenbach 
 

Jahreshauptversammlung des TSV 1899 Gertenbach e.V. 

 

Freitag, den 13. Mai 2022 

im Dorfgemeinschaftshaus Gertenbach 

Beginn 19:00 Uhr 
 

 

Anwesende: 

Siehe anhängende Teilnehmerliste 

 

Protokoll: 

 

Top 1: Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Der Vorsitzende Abu Sentürk eröffnet um 19:10 Uhr die Jahreshauptversammlung, begrüßt 

die Anwesenden und stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde. 

 

 

TOP 2: Annahme der Tagesordnung durch die Mitgliederversammlung 

Der 1.Vorsitzende verliest die Tagesordnung und stellt fest, dass keine Änderungen oder 

Ergänzung der Tagesordnung beim Vorstand fristgemäß eingegangen sind. Damit gilt die 

Tageordnung als angenommen. Der in der Einladung fehlende Bericht des Vorstands wird 

nach der Totenehrung eingefügt. 

 

TOP 3: Totenehrung 

Es gab in den beiden abgelaufenen Geschäftsjahren 2020 und 2021 folgende Sterbefälle aus 

dem Mitgliederbestand: 

Wolfgang Rauch 74 Jahre, im Mai 2020 

Lieselotte Lepper 80 Jahre, im Dezember 2020 

Thomas Holubek 62 Jahre, im Oktober 2021 

Imke Lale Sentürk 8 Jahre, im Oktober 2021 

 

 

TOP 4: Bericht des Vorstandes 

Herr Abu Sentürk gibt den Bericht zum Verein für die Jahre 2020 und 2021:  

1. Der Vorstand hat für die Durchführung der JHV 2020 und dann auch für 2021 

entschieden, die JHVen nicht durchzuführen. Grund dafür war die Einschätzung, dass ein 

Großteil der Mitglieder über eine digitale Durchführung nicht erreicht werden kann. Die 

folgenden Berichte beziehen sich daher nicht nur auf das vergangene Jahr, sondern auch 

auf die Zeit seit der letzten JHV in 2019.  

2. Das Corona-bedingte Ausfallen der JHV hatte zur Folge, dass die Amtszeit der 

Vorstandsmitglieder und der Kassenprüfer sich über die eigentliche Amtszeit hinaus 

verlängert hat.  

3. Die letzten beiden Jahre waren durch die Corona Pandemie stark geprägt. Dadurch 

mussten immer wieder neue Verordnungen umgesetzt werden, die das Vereinsleben stark 

beeinträchtigten. Lediglich die Sparte Energy Dance mit Annika Coote hat zeitweise ein 

digitales Angebot unterbreitet, was z.B. bei Ballsportarten nicht möglich ist. 

Der Vorstand hat sich zu seinen monatlichen Sitzungen in Zeiten des Corona Lockdowns 

digital per Zoom zusammengefunden. 
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4. Der TSV ist weitergewachsen, es gibt 14 Sparten und die Mitgliederzahl liegt derzeit bei 

330 gemeldeten Personen. Die Zuwächse sind insbesondere bei den neuen Sparten zu 

verzeichnen. 

5. Die Nutzung der Sporthalle des DGH erfolgt maßgeblich durch den TSV Gertenbach. Vor 

allem in den Nachmittags- und Abendstunden nutzen die Sparten die Halle für ihre 

Übungsstunden. 

6. Der Verein hat wiederholt eine Patenschaft für das Schulprojekt „Klasse2000“ 

übernommen. Dafür wurden 110 € gespendet.  

7. Die Homepage des Vereins wird derzeit überarbeitet, dazu wurden die Spartenleiter 

angeschrieben ein Profil ihrer Übungsgruppen zu schreiben und dies mit Fotos zu 

ergänzen.  

8. Ende 2021 wurde durch Christian Henschke die Initiative „Fit trotz Corona“ ins Leben 

gerufen. Sie sollte dazu dienen, Kindern und Jugendlichen bis 18 Jahre die Möglichkeit zu 

geben in spontanen Aktionen sich sportlich zu betätigen. Die Resonanz blieb aber bis auf 

wenige Aktionen aus. 

9. Aufgrund der aktuellen Flüchtlingssituation durch den Krieg in der Ukraine hat der Verein 

ein Sportangebot an den Ortsvorsteher von Ziegenhagen, Manfred Harbusch, gemacht. 

Darin können Geflüchtete kostenfrei bei den Sportangeboten des TSV mitmachen, eine 

Personenversicherung ist über den Verein gewährleistet. 

10. Es wurden verschiedene Sportgeräte für die Sparten angeschafft, aber auch Schränke für 

deren Aufbewahrung zur Verfügung gestellt, sowie ein Ballsportwagen für Basketball 

angeschafft. Ebenso wurden auf Initiative von Theres Heckmann für das Kinderturnen    

T-Shirts angeschafft. 

11. Für das Kinderturnen wurde eine 2. Betreuerperson gesucht, die Fr. Heckmann 

unterstützen kann. Dazu hat sich Anne Weinberg gemeldet, die bereits aktiv mitwirkt. Die 

Vorstellung beim Vorstand sollte noch kurzfristig erfolgen. Theres Heckmann hat im 

November 2021 einen speziellen Kinderturntag in Gertenbach veranstaltet, für den Sie auf 

dem Gauturntag des Turngau Werra-Meißner mit dem 3. Preis ausgezeichnet wurde, der 

mit 100 € dotiert ist (s.a. Bericht Kinderturnen).   

12. Die Mitgliederentwicklung wurde von Christian Henschke mit folgender Grafik 

vorgestellt: 
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13. Die Neuzuordnung der Sparten des TSV im Landessportbund Hessen wurde von Christian 

Henschke vorgestellt: 

- Um weitere Kosten für den Verein zu sparen, wurden alle Mitglieder der 

Ballsportarten (Volleyball, Basketball) dem Fachverband Fußball zugeordnet.  

- Die Mitgliedermeldung beim LSB wurde demzufolge neu zugeordnet. 

 

TOP 4: Berichte aus den Sparten (vorgezogen) 

1. Altherrenturnen 

Klaus Großmann ist entschuldigt und hat seinen Bericht an Abu Sentürk gegeben. Es sind 

aktuell, wie in den letzten Jahren, nur wenige Teilnehmer regelmäßig dabei.  

2. Badminton 

Abu Sentürk berichtet, dass Brigitte Ulrich die Gruppe weiterhin führt. Es finden sich 

regelmäßig ausreichend Spieler ein.  

3. Basketball 

Christian Henschke berichtet von der Teilnahme an einem Basketballturnier in 2019. Es 

sind derzeit leider nur wenige Teilnehmer dabei, sodass die Übungsstunden teilweise 

ausfallen mussten. Aber eine neue Generation kommt, sodass eine Perspektive für die 

Zukunft besteht.  

4. Damengymnastik 

Ursprünglich hat Magdalena Weidner die Gruppe von Sophie Blessmann, nach deren 

Aufhören, übernommen von Maria Némec. Sie selbst ist Mitglied der Gruppe seitdem Sie 

in Gertenbach wohnt, d.h. seit 2009. Als die Corona-Auflagen im November 2021 

strenger wurden, Ungeimpfte nur noch mit Test zugelassen waren, hat Fr. Weidner die 

Gruppe vorübergehend übernommen. Ab Mitte März hätte Maria Nemecz wieder 

übernehmen können, die Gruppe kam aber nicht mehr mit ihr überein, sodass Fr. Weidner 

die Gruppe weiterhin geführt hat. Vertreten wird sie durch Hilde Linke. 

Die Gesamtmitgliederzahl beträgt 10. Eine äußerst beständige Gruppe, die meist 

vollzählig zum Turnen kommt. Alter 63 bis über 80 Jahre. Die Gruppe ist insgesamt fitter 

als die Seniorengymnastikgruppe. Im Dezember 2021 war die Gruppe zum 

Weihnachtsessen in der Krone in Ziegenhagen. Hilde Linke ist zuständig für die 

Gruppenleitung, was Geburtstage und Geselligkeit angeht. 

5. Energie Dance  

Übungsleiterin Annika Coote berichtet von der guten Teilnahme von 15 bis 20 Sportlern. 

Das von Ihr angebotene Online Training war sehr anstrengend und nicht unbedingt 

befriedigend wegen der fehlenden persönlichen Begegnungen. Die Altersspanne der 

Teilnehmer liegt zwischen 35 und 65 Jahren. Es nehmen jedoch nur 2-3 Männer 

regelmäßig teil. 

6. Fit Mix 

Übungsleiterin Theres Heckmann lässt sich entschuldigen. Es sind ca.15 Teilnehmer 

aktiv, wobei je Übungsstunde nur 5-9 Personen teilnehmen. Es wird ein Potpourri 

verschiedener sportlicher Übungen angeboten. Pandemiebedingt sind einige Teilnehmer 

durch die strenge Impfnachweispflicht weggeblieben. Dennoch herrscht eine tolle 

Atmosphäre bei den Teilnehmern die richtige Lust haben sich aktiv einzubringen und zu 

schwitzen. Die Vertretung bei Krankheit übernimmt dankenswerter Weise Alex Czik. 
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7. Kinderfußball  

Da Spartenleiter Carsten Jahnke krankheitsbedingt zurücktreten musste fanden während 

des Corona Lockdowns keine Übungsstunden statt, da auch Jörg Thürmer als 

Übungsleiter zurückgetreten ist. Der Vorstand versucht Michael Krahn und den wieder 

genesenen Carsten Jahnke für die Fortführung des Trainingsbetriebes zu gewinnen. 

8. Kinderturnen 

Von der Übungsleiterinnen Theres Heckmann wird berichtet, dass der Übungsbetrieb 

während der Pandemie nur im 2-wöchentlichen Turnus stattfinden konnte wegen der 

Teilung der großen Gruppe von bis zu 30 Kindern, da eine Begrenzung der 

Teilnehmerzahl auf 15 Personen vorgeschrieben war. Seit kurzer Zeit wird Fr. Heckmann 

von Anne Weinberg unterstützt. Als ein Highlight wird die Anschaffung von grünen 

Kinderturn-T-Shirts bewertet. Fr Heckmann bedankt sich dafür beim Vorstand. 

Ein weiteres Highlight war die erstmalige Teilnahme am „Tag des Kinderturnens“ bei 

dem die Kinder das „Das kann ich schon“ Abzeichen erwerben konnten. Dafür wurde eine 

Auszeichnung verliehen beim Turngau Wettbewerb „Außergewöhnliche Aktionen im 

Kinderturnen 20/21“ und der 3.Preis gewonnen (100 €). Dazu wurde ausführlich in der 

HNA berichtet. 

9. Lauftreff 

Matthias Ulrich führt weiterhin den Lauftreff.  

10. Pilates  

Spartenleiterin Frau Maria Némec ist entschuldigt und lässt berichten, das 8-10 

Teilnehmer dabei sind.  

11. Seniorenturnen 

Magdalena Weidner berichtet als Spartenleiterin folgendes: 

2020: 17 Übungsstunden bis zum 1. Corona-Lockdown Mitte März; nach den 

Sommerferien zwei Monate bis zum 2. Lockdown ab November. 

2021: 21 Übungsstunden durchgehend ab Juni 2021 außer in den Sommerferien 

2022: durchgehend; neu in diesem Jahr: Bei schönem Wetter immer draußen, zunächst als 

Spaziergang mit Gymnastikstops, zurzeit immer auf dem Bolzplatz am Ortsausgang 

Richtung Albshausen. Inhalte: Sturzprophylaxe durch Lauftraining, Gangsicherheits- und 

Gleichgewichtsübungen, Gehirntraining durch Bewegung, Koordinationstraining, 

Krafttraining, Zirkeltraining, Spiele. 

Gesamtmitgliederzahl zurzeit 14, davon ist eine TN dauerhaft krank. Alter über 70 bis 87 

Jahre. Die Beteiligung in den Übungsstunden wechselt zw. 7 und 12 TN, durch Corona 

stärker als früher, z.T. auch durch Wegbleiben aus Vorsicht. Krankheitsbedingtes Fehlen 

nimmt zu, Fitness nimmt ab… Wegen Corona gab es keine „Sonderaktionen“ wie sonst 

(Ausflüge, Weihnachtsessen etc.). 

12. Yoga 

Übungsleiterin Regina Wallmann ist entschuldigt. Die Übungsstunden finden aufgrund 

der schlecht beheizten Halle zukünftig nur von April bis Oktober statt. Es sind aktuell 10-

12 Teilnehmer dabei. 

13. Volleyball 

Spartenleiter Thomas Fehling berichtet, dass zwischen 6 und 10 Teilnehmer in der Regel 

zum Spielbetrieb erscheinen. Es existiert eine WhatsApp-Gruppe, um seine Teilnahme zu 

bestätigen bzw. rechtzeitig abzusagen. Es kommen Spieler aus Witzenhausen und anderen 

Ortschaften um das Angebot wahrzunehmen. So sind auch 2 junge Ärzte aus 

Witzenhausen dabei, ein Inder und ein Ägypter die die Gruppe bereichern. Während des 

Corona Lockdowns wurde der Spielbetrieb längerfristig eingestellt, dann unter Hygiene 

regeln wieder aufgenommen. Das Spiel in der Gruppe macht allen Spaß, es herrscht eine 

sehr gute Atmosphäre. 
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14. Zumba 

Alex Csik berichtet von 5-9 Teilnehmern pro Übungsstunde. Es wird eine WhatsApp 

gruppe gepflegt und es wird ergänzend ein Krafttraining durchgeführt. Das Alter der 

Teilnehmer liegt zwischen 20 und 45 Jahren.   

 

TOP 5: Verlesen des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 10. Mai 2019  

Das Protokoll wird vom Schriftführer Thomas Fehling vorgelesen. 

 

TOP 6: Kassenbericht  

Christian Henschke stellt den Kassenbericht für die Jahre 2019, 2020 und 2021 vor, der in 

folgender Tabelle dargestellt ist: 

 

 
 

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 

Mirjam Herzog und Ilona Junkermann haben die Kassenprüfungen für alle drei Jahre 

durchgeführt. Die Kasse ist ordentlich geführt, es gibt keinerlei Beanstandungen. Frau Herzog 

bedankt sich beim Kassenwart Christian Henschke und weist auf die ordentliche Führung der 

Kasse hin. Sie stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes.  

 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes 

Es wird der Antrag auf Entlastung des Vorstandes gestellt. 

Beschluss: einstimmig wird der Vorstand entlastet. 

Hinweis vom Vorstand: Jan Bürmann hat sein Amt als Jugendwart niedergelegt. 

 

TOP 9: Wahl eines Wahlvorstandes 

Wahl des Wahlausschusses. 

Es werden 2 anwesende Mitglieder zum Wahlausschuss bestellt:  

Magdalena Weidner und Mirjam Herzog. Als Vorsitzender des Wahlausschusses wird 

Magdalena Weidner bestimmt. 

Er wird einstimmig von den anwesenden Mitgliedern bestätigt. Der Wahlausschuss 

übernimmt anschließend die Neuwahl des gesamten Vorstands. 
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Stimmberechtigt sind 18 anwesende Mitglieder. Es wird eine offene Abstimmung mit 

Handzeichen vereinbart. 

 

TOP 10: Wahl des ersten Vorsitzenden 

Vorschlag: Herr Abu Sentürk 

Keine weiteren Vorschläge. Herr Sentürk stimmt der Nominierung zu.  

Wahl: Abu Sentürk wird mit 17 Ja Stimmen und einer Enthaltung gewählt.  

Der Wahlausschuss bestätigt die gültige Wahl, Hr. Sentürk nimmt die Wahl an. 

 

TOP 11: Wahl des zweiten Vorsitzenden 

Vorschlag: Raddhi Witte 

Keine weiteren Vorschläge. Frau Raddhi Witte stimmt der Nominierung zu.  

Wahl: Raddhi Witte wird mit 17 Ja Stimmen und einer Enthaltung gewählt.  

Der Wahlausschuss bestätigt die gültige Wahl, Frau Witte nimmt die Wahl an. 

 

TOP 12: Wahl eines Jugendwarts 

Es gibt keinen Wahlvorschlag, daher erhält der neu gewählte Vorstand die Aufgabe zeitnah 

einen Kandidaten zu suchen. 

 

TOP 13: Wahl eines Kassenwarts 

Vorschlag: Christian Henschke 

Keine weiteren Vorschläge. Christian Henschke stimmt der Nominierung zu.  

Wahl: Christian Henschke wird mit 17 Ja Stimmen und einer Enthaltung gewählt.  

Der Wahlausschuss bestätigt die gültige Wahl, Herr Henschke nimmt die Wahl an. 

 

TOP 14: Wahl eines Schriftführers 

Vorschlag: Thomas Fehling 

Keine weiteren Vorschläge. Thomas Fehling stimmt der Nominierung zu.  

Wahl: Thomas Fehling wird mit 17 Ja Stimmen und einer Enthaltung gewählt.  

Der Wahlausschuss bestätigt die gültige Wahl, Herr Fehling nimmt die Wahl an. 

 

TOP 15: Wahl eines Kassenprüfers 

Es muss die Position eines neuen Kassenprüfers besetzt werden. Die Kassenprüfer wechseln 

um 1 Jahr versetzt, sodass nur eine Position neu gewählt werden muss. 

Vorschlag: Magdalena Weidner 

Wahl: Magdalena Weidner wird mit 17 Ja Stimmen und einer Enthaltung gewählt.  

Der Wahlausschuss bestätigt die gültige Wahl, Fr. Weidner nimmt die Wahl an.  

 

TOP 16 Anpassung Mitgliedsbeiträge 

Es wird die neue Beitragsordnung vorgestellt und zur Abstimmung freigegeben. Folgende 

Jahresbeiträge sollen eingezogen werden: 

Kinder 20 € / Erwachsene 40 € / Familien 70 € 

Wahl: die neue Beitragsordnung wird mit 18 Ja Stimmen von den anwesenden Mitgliedern 

bestätigt.  

Die neue Beitragsordnung wird mit dem nächsten Beitragseinzug im Juli 2022 wirksam.  

 

TOP 17: Satzungsänderung 

Die Satzung wurde von den Vorstandsmitgliedern überarbeitet. Die neue Version wurde per 

Beamer an eine Leinwand projiziert und den Teilnehmer die vorgenommenen Änderungen 

erläutert. Aus juristischen Gründen wird die Satzung an alle Mitglieder verteilt und bei der 

nächsten JHV zur Abstimmung gebracht. Dazu wird eine gendergerechte Version vorgestellt, 

indem ein Zusatz ergänzt wird, der eine Überarbeitung des gesamten Textes hinsichtlich 

gendergerechter Sprache überflüssig macht. Einen Vorschlag dazu liefert Fr. Weidner.  
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TOP 18: Verschiedenes 

1. Trikots  

Es wurde der Wunsch geäußert, für alle Sparten geeignete Trikots/T-Shirts anzuschaffen 

um ein einheitliches Auftreten der Mitglieder des TSV zu ermöglichen. Dazu wird eine 

Abfrage bei den Spartenleitern durchgeführt. 

 

 

2. Vorstandssitzungen 

Es wurde der Wunsch geäußert, die Spartenleiter zukünftig partiell zu den 

Vorstandssitzungen mit einzuladen, da die Spartenleiter zum erweiterten Vorstand 

gehören. Der neue Vorstand hat zugesagt, dies geeignet umzusetzen. 

 

Der Vorstand spricht seinen Dank an alle Spartenleiter für Ihre Arbeit im Verein aus. 

  

Abu Sentürk beendet um 21:40 die Jahreshauptversammlung. 

 

 

 

Abu Sentürk ………………………………………………………… 

 

Raddhi Witte…………………………………………………………. 

 

Christian Henschke……………………………………………………… 

 

Thomas Fehling……………………………………………………… 

 


